

EL GRADUADOR

Periódico político y de noticias

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

ALICANTE: Martes 24 de Diciembre de 1901

Anuncios y comunicados

Se insertan al precio convencional haciendo efectivo su importe por adelantado.

No se devuelven originales.

Publicaciones:

Se publica en esta redacción, publicará un juicio crítico si se estima conveniente.

Días en que se publica este periódico

Todos excepto los siguientes los festivos.

Año XXVI

NÚM. 7.796

Caso de conciencia

Con un hombre, con un dignidad, con un hombre de estúpido, llevándonos las manos a la cabeza, leemos y leemos quinientas veces que se están sacando del acto realizado por el Ayuntamiento pidiendo una recompensa para nuestro dignísimo Gobernador, D. Leopoldo Riu. A la ligera, sin pararnos en lo esencial del asunto, con entereza, hagamos suscita historia del por qué de esas cartas que han publicado los ciudadanos que paga el Estado para que en sus enseñanzas hagan subir al que va a ser hombre de lo finito o lo infinito, del tiempo a lo eterno; cada vez más espiritual, siempre destinado a pensar. Quien no puede recibir enseñanzas en las aulas, se contenta con poseer el don del sentido común, sino propio de santos, a lo menos de discretos y prácticos en las cosas eternas de la vida. Juramentos, imprecaciones, rufas, maldiciones al Gobierno, bien liberal, o bien conservador, se hacen en la plaza pública; tener un duro delante, el pobre, era poco; menos que unirse de hambre. Estábamos en una calamidad y las calamidades, las necesidades, el desorden, traen los motivos y las revoluciones. Centros industriales; representación del comercio; comisiones lastimadas en sus derechos, se presentaban a los gobernadores, contándole el desastre que conlleva consigo el tener en circulación una moneda falsa. Palabras y más palabras, advirtiéndoles que la autoridad estaba sobre la pista, que velaba por el

bien de todos, que tuviesen esperanza en ello; la esperanza que es lo último que se pierde. La prensa, todo unísono, daba cuenta de los disgustos diarios; señalaba sitios donde podría encontrarse el rastro de los monederos falsos. Ya nos habíamos acostumbrado a vivir en perpetua inmoralidad, sin decoro, como bestias, llegando hasta el seno de las familias las luchas de la calle, los ruidos del desercrito, cuando se le entregaba un duro a una doméstica. Contra el gobierno, todas las imprecaciones; levantando siempre los puños unos contra otros, habiendo llegado la desconfianza; después la sospecha; de la sospecha al disimulo, para venir a caer en la malicia con todo aquel que sacaba del bolsillo un duro bueno o malo. Llega un gobernador a Alicante, don Leopoldo Riu, se le agasaja, se le mira, y nosotros, poco avezados a representar el papel de cortesanos, nos paramos un buen rato, cada vez más desilusionados de tanta hipocresía, tanta farsa, tanta mentira, como se oía por todas partes respecto a la falsificación de duros alicantinos. Llega un día, el 23 de Noviembre, grato para nosotros y para el pueblo alicantino, por el descubrimiento de la fábrica de moneda falsa, golpe certero, dado con habilidad, con sigilo, como cuando a hombres que saben lo que significa un gran deber y una satisfacción a la opinión pública. Cantamos un himno de alabanza al gobernador civil de la provincia, por

haber resuelto un problema que tan pauroso se presentó. Mientras pensábamos otra cosa y Alicante con nosotros, D. Leopoldo Riu y Casanova, se dedicaba sin descanso, personalmente, a descubrir a los ilicitos industriales; ayudado por el respetable cuerpo de la Guardia civil, que cuenta con Jefes de tantos prestigios, siendo uno de ellos el teniente D. José León. Fuimos de los primeros en acudir a felicitar al señor Gobernador, alma verdadera de tan beneficiosa solución, porque entendíamos que era grande, grandísimo el servicio que con ello había prestado a todo el pueblo, cortando de raíz este abuso y restableciendo la calma, ya casi extinguida, ante la enorme aparición de una moneda que entorpecía hasta las más insignificantes transacciones que la vida exige. Después de ser de los primeros en alabar tan meritoria labor, otra satisfacción nos aguardaba con la comunicación de la Alcaldía que vamos a copiar: «A la Alcaldía constitucional de Alicante. —El Excmo. Ayuntamiento en sesión de ayer se sirvió acordar constase en acta el agrado que le había producido la noticia del relevante servicio prestado por el señor Gobernador civil de la provincia con el descubrimiento de una fábrica de moneda falsa y que con el concurso de los centros y corporaciones oficiales y de la prensa periódica se solicitase de los Poderes públicos la concesión a dicho distinguido funcionario de una gran cruz como recompensa merecida a su rectitud y laboriosidad. Y al comunicar a usted como decano de la prensa periódica alicantina el expresa-

do acuerdo, le ruego se sirva hacerlo presente a sus demás compañeros, recabando de todos la conformidad que se hará constar en la instancia que este Ayuntamiento ha de elevar al Gobierno con el indicado objeto. Dios guarde a usted muchos años. Alicante 23 de Noviembre de 1901. José Gadea.» Dimos cuenta a nuestros compañeros, citándoles para una reunión, y esta prensa tan traída y llevada siempre, con gran espíritu de nobleza, acordó saludar al Gobernador de la provincia y al Sr. Gadea manifestando al primero el honor que le cabía al felicitarle por un hecho de tal magnitud, y al segundo que aceptábamos cuanto la representación del pueblo de Alicante, ejecutase, adhiriéndose incondicionalmente a tan patriótico acuerdo. Si este acto no fué unánime, nobleza obliga a manifestarlo hoy, ya que ha habido quien ha querido envenenar acto tan hermoso, si discrepamos en parte alguna de relato tan verídico. Esta misma comunicación debió pasarse al Claustro de Catedráticos del Instituto y a otros centros, y de repente aparece un escrito consecuencia de la comunicación que el Sr. Gadea había elevado al ministro de la Gobernación. En la contestación del Claustro de Catedráticos del Instituto, en su primera parte, aceptan como buenos los servicios prestados por el Sr. Riu; pero luego vienen ciertas reticencias de muy mal gusto, contra la manera que tienen los gobiernos de favorecer con largueza los servicios de sus representantes. Lo incomprensible es el escrito que firma el Sr. Senante, con ciertas reticencias

Por ELETTERIO LLOFRIU Y SAGRERA 145

148 LA ESTRELLA DE VILLALBA

permanecido en el misterio; que leves sospechas por parte del padre de don Diego, tan espantosa discordia produjeron en aquella casa. Que la ciudad entera narró al siguiente día la historia escandalosa de una familia y que desde entonces las sombras de la noche protegían a vuestro enamorado esposo; pues bien; ahora para evitar la facilidad de que podáis arrastrarle a vuestro lado, le inducen a contraer enlace con una hija del señor conde de Buavente. —¡Ah! no, no. Na lie tiene derecho a usurpar un corazón que me pertenece; un corazón que es mío, mío y nada más. Y él, cómo ha de consentir. Primero dejará el sol de enviar a la tierra sus rayos bienhechores; antes dejará de ser quien es, que olvidar por un momento a la que tanto de aya a la mala infelicitada que llora en la soledad de desventura horrible... ¡Ah!... Como ha de vivir la avecilla solitaria, sin aire que respirar en el espacio. Los dos nos ama-

Pertenecían ambos a distintos partidos y la sangre no podía mezclarse. Y la opinión que cada cual sostenía con las armas en la mano; era el origen de tanta lucha en el hogar doméstico, de tantos y tan amargos sinsabores en la vida. D. Diego y doña Inés se amaban y habían recibido la bendición de un sacerdote hacia ya mucho tiempo. Por evitar disgustos, había permanecido este hecho en el misterio más profundo. Dejemos a doña Inés pensativa y absorta en sus meditaciones, apoyada la frente sobre la mano y el brazo sobre la mesa. Y como la luz de la lámpara que alumbraba aquel patético y novelesco cuadro se va extinguiendo y la buena Martina se nos ha dormido a lo mejor, sentada en un sitial, abandonemos esta morada y busquemos, ya entrado el día por las puertas de su casa, otras esce-

COLEGIO LLOFRIU
AVISOS ÚTILES
Santo de hoy: San Zezón.
Los buzones de la capital se recogen a las 6, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.
Certificados: De 8,30 a las 14,45.
Valores declarados: De las 9 a las 14.
Reclamaciones: De 8,30 a 10,50.
Línea de Madrid. Tren GORTO hasta Manresa, salida a las 6; regreso a las 9.
Línea de LIXTO salida a las 21; regreso a las 11,52.
Línea de Murcia. MIXTO, salida a las 10,35; regreso a las 19,50.

cencias á la digna corporación municipal y á su presidente.

¿En qué se funda?

En la exposición del Sr. Gaita al ministro de la Gobernación en que aparece como adherido el Claustro de Catedráticos del Instituto.

¿Es este el motivo? ¿Es este el agravio tratándose de un asunto que á todos interesa y mucho más á aquellos que por su posición han de mirar con agrado que se haya descubierto una fábrica de moneda falsa, que lastimaba en todos los órdenes sociales, lo mismo á los particulares que al comercio en general?

Además, en la citada exposición, con muy buen acuerdo, no se podía ninguna gran cruz para el Sr. Riu, y esto debía haberlo tenido muy presente el Sr. Senante.

¿Había algo de extraordinario si se desease una recompensa para el gobernador que había prestado un servicio que le llenaba de gloria?

¿Las provechosas enseñanzas del pasado no le recuerdan al Sr. Senante que otros Ayuntamientos de los que dicho señor formaba parte, pidieron á los altos poderes del Estado recompensa para dos hombres dignísimos: D. Julián de Ugarte y D. José Ruiz Corbalán.

¿A qué estos escrupulos monjiles en horas tan supremas?

Vienen los cargos, á sotovoche, contra el secretario del Ayuntamiento; y nosotros, en su lugar habiéramos hecho lo mismo, pasando en conciencia que enaltecía á grandes y pequeños una adhesión en que iba envuelta la resolución de un acto moralizador y prestigioso para todos, lo mismo para el Gobierno que para el Ayuntamiento.

¿Está aquí el delito?

¿Y es el Alcalde quien lo paga, y contra quien se dirigen las advertencias, por no darle otro nombre, sacando y buscando las quintas esencias, por no haber tenido el valor de negarse en redondo, clara y terminantemente á la adhesión que se le pedía al claustro de Catedráticos?

No contentos con esto, aparece otro

comunicado que firma el Sr. Cuenca, literariamente escrito, con la forma de un Clarín contrabicho y adjudicándose la paternidad del comunicado del Sr. Senante, sin pasar las relaciones de cortesía que debe haber entre los que representan al pueblo de Alicante y los encargados de difundir la enseñanza en una nación tan perturbada por tanta injusticia y tanta inmoralidad.

Este caso, señores catedráticos, señores de la Junta de Abogados, es caso de conciencia, y la conciencia es aire colado de una puerca, no la veis y la mirais; en la soledad os llama; en compañía, os toca, á oscuras es luz; en medio del día sobra; ríe y llora; es muda y habla; es el crujido de una pared: cuando la conciencia habla, los ojos adquieren el peso de una roca. La carta del señor Senante y eso que ha escrito el señor Cuenca, es caso de conciencia, y ésta, cuando se procede con pasión ó por otros motivos, llama á remordimiento.

Política local y regional

Política local

Además de los Sres. Gasset y Mataix, es probable que también asista al meeting sobre política hidráulica, el ex-ministro conservador Sr. Dato.

El Sr. Mataix ha recabado del jefe del partido á que aquél pertenece y le ha sido concedida, completa libertad de acción en todo lo que se refiere á la cuestión vinícola, de la que es defensor acérrimo el Sr. Mataix.

Estas noticias, que publica El Noticiero, sobresale una la del Sr. Mataix, que votara la abolición de los consumos.

Las otras dos, la venida de los señores Dato y Gasset, hay que ponerlas en cuarentena.

El tiempo lo dirá y entonces recordaremos todo lo que ahora aseguramos.

A raya

Considera La Opinión, que en Agosto, no hay más liberal que D. Primo Cortés.

Lo que abunda, á su entender, son los conservadores.

Así sea; pero con un hombre de las condiciones del Sr. Cortés, sobra para tenerlos á raya.

Nombramientos

La Comisión provincial ha nombrado médicos de la Comisión mixta de reclutamiento para el próximo año de 1902 á D. José Gada Pró y D. Enrique Fernández Grau.

De nombramiento

Quando se niega un hecho, es inútil la discusión.

La anterior etapa del partido liberal, siendo Presidente del Consejo de Ministros D. Fráxedes Mateo Sagasta, era alcalde de Jávea un caracterizado carlista, que no hay para qué nombrar, á quien combatían por sus ideas ultramontanas.

Si El Liberal desconoce este hecho, peor para él.

No se componga

El Sr. Faraiso ha presentado una enmienda para que se suprima la contribución de consumos y proponiendo su sustitución por la rebaja de los gastos y la creación de nuevos tributos.

Nos parece bien.

Sobre todo si los nuevos tributos recayesen en la clase rica y sobre los objetos de lujo sobre todo.

Pró sería poner á las clases acomodadas enfrente del Gobierno, y esto es lo que éste no quiere.

Preferir cargar la contribución sobre el pueblo, porque si este se mueve, ahí están los soldados para dar cuenta de él.

La proposición de Faraiso no puede ser admitida más que por una Cámara republicana.

Y hasta entonces, será preciso esperar.

En el interin, del pueblo seguirán saliendo las misas.

De anunciada

La pobreza de la sangre es causa de gran número de enfermedades; una de entre ellas, conocida bajo el nombre de anemia ataca con frecuencia excesiva los niños y hasta los jóvenes. Si el niño se desarrolla con demasiada rapidez y no tiene la sangre vigorosa, es seguro que se quedará raquítico, no tendrá fuerza ni energía, su

buen humor desaparecerá y los frescos colores que son el adorno del rostro infantil, cederán el lugar á la palidez cadavérica. Pero aún hay más. En este estado de debilidad, el niño no podrá resistir á ninguna de las afecciones que resultan del empobrecimiento y de la debilidad natural de la sangre. Si los padres no dirigen todos sus esfuerzos á regenerar esta sangre debilitada, el niño caerá por sucumbir con seguridad, sea á la anemia, ó á la clorosis, ó bien á las convulsiones, ó enfermedad aguda, ó al raquitismo, ó al baile de San Vito, enfermedades tan comunes en los niños. Peco hay un medicamento que combate energicamente estas enfermedades, regenerando y corrigiendo la sangre; son las Píldoras Pink. Ningún padre, ninguna madre titubeará en hacerlas tomar si alguno de los suyos se halla padeciendo de debilidad de la sangre. Esto es lo que ha hecho el Sr. Sauri, de Caldes de Malavella, Mar, 28, después de haber probado muchos medicamentos.

«Deseo, queridos, dar á ustedes una prueba de gratitud por los maravillosos resultados obtenidos con sus Píldoras Pink. Mi hija Leonor, de diez años de edad, padece una anemia tan pronunciada, que varios médicos le han declarado seriamente irremediable y que se moriría completamente empobrecida. Había perdido en absoluto el apetito y sufría violentos dolores de cabeza, que le ponían en un estado insoportable. La pobre no tenía gusto para ninguna diversión. Si ella alguna vez soportaba alimento alguno. En este estado, la hice tomar las Píldoras Pink, y ya con mucha alegría inmediatamente puede comprobar una gran mejoría. Por fin, después de un tratamiento más prolongado ha recuperado sus fuerzas, su apetito, los buenos colores y su alegre carácter y se engruesa á la vista. Las Píldoras Pink han salvado á mi hija.»

Creemos conveniente repetir las instrucciones del tratamiento para los niños. A los niños de cinco á seis años se dará la tercera parte de una píldora después de cada comida, á los de seis á diez años la mitad de una píldora después de cada comida, ó sea una píldora y media por día en tres veces. Se partirá y las píldoras con un corta plumas en el momento de administrar las fracciones.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 10 pesetas las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Jaassens, Corles, 222, Barcelona.

mos con loco frénesi, con arrebatadora locura; una desgracia arrancó de nuestros brazos á un ser amado que nosotros mismos. Mis labios se vieron privados de estampar en su frente virginal besos mas dulces que la sonrisa de los angeles...

—Quién será capaz de arrancarme el corazón... Quién vendrá á desgarrarle. Donde está el alma noble que sacie sus instintos asesinando á una mujer enamorada, á una esposa amante hasta el desvario... á una madre sin consuelo... Si esa alma existe en la tierra, que venga y mire mis ojos: que venga y comprenda las amarguras de mi alma...

—Vamos, doña Inés, no os afectéis de ese modo. Podéis estar muy segura de su mor y eso os basta. ¿Qué más queréis?

—Quiero la tranquilidad de mi corazón. Hemos sido muy desgraciados...

Doña Inés al pronunciar esas palabras inclinó la frente abatida y enjugó

algunas lágrimas que por sus mejillas resbalaban.

Cuántos y cuán diversos pensamientos cruzaban entonces por su mente.

Quién sabe si la imperiosa voluntad de un padre separaría á don Diego de su lado para siempre: acaso no volvería á estrechar su mano ni á oír de sus labios esas frases que caen como bálsamo de consuelo en el alma enojada...

Dudas que desgarraban su corazón la atormentaban horriblemente.

Esposos ante Dios... ¡porqué no había de serlo ante los hombres!

Leyes duras, durísimas, leyes de la preocupación y del amor propio mal entendido, llevaban el desconsuelo á aquellos dos seres amantes.

D. Francisco Maldonado, hermano de doña Inés, había llegado á comprender la injusta oposición del padre de D. Diego y se mostraba ahora más opuesto que él.

COLEGIO LUCENTINO DE San Luis Gonzaga DIRIGIDO POR D. Pascual López Pomares, Canónigo de la Colegiata de San Nicolás, Angeles, 4. - Alicante. Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige. Con la debida separación independiente tiene establecidas: Esuelas de instrucción primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior. Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión, hasta obtener el grado de Bachiller. Carreras de Comercio y otras especiales. Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo. Se admiten alumnos internos, pensionistas, permanentes y externos de primera y segunda enseñanza. Para más detalles, pidáanse reglamentos á la Administración de este Establecimiento.

Noticias de todas partes

CUTISES QUE SE QUEMAN! CUTISES QUE QUEMAN! Con atormentantes y desfigurantes eczemas, y toda clase de picazonas, cutis escamoso y pustuloso, y enfermedades del pericráneo se alibian instantáneamente con un baño caliente con JABÓN CUTICURA y una sola aplicación de CUTICURA (ungüento), el gran remedio para el cutis, cuando los mejores médicos, hospitales y todo otro remedio falla. A aquellos que han sufrido largo tiempo desesperanzadamente, y que han perdido la fé en doctores, medicinas, y en todas las cosas humanas, los REMEDIOS CUTICURA apelan con suprema fuerza. Toda esperanza, toda expectativa desahogada por ellos, la han más que cumplido. Su éxito ha excitado la sorpresa y aprobación de médicos conocedores de las maravillosas curaciones diariamente efectuadas por ellos. Tienen amigos en todos los sitios del mundo civilizado. En todas las sendas de la vida, la gente cree en ellos, los usa y los recomienda. Ellos son, en verdad, los mayores remedios para el cutis, purificantes de la sangre, y remedios para humores, de los tiempos modernos.

Aplauso

Siempre dispuestos á dar nuestro aplauso á todo aquello que redunde en beneficio de nuestra ciudad, hoy lo enviamos al inteligente comerciante don Antonio García Soler, quien después de innumerables y difíciles gestiones, ha conseguido la consignación en nuestra plaza de los vapores «Servicio Italo Spagnolo», cuyos arribos docenalmente á nuestro puerto, con escalas en New-York, Austria-Ungria, Grecia, Egipto, Turquía, China, Japón, Australia, La Plata y Pacífico.

Como se vé el servicio es de importancia y muy beneficioso para nuestro comercio.

Un recuerdo

Hoy es el sexto aniversario de la sensible muerte del que fué excelente amigo y distinguido paisano Excelentísimo Sr. D. Leopoldo Laussat y Christiernin, persona que pertenecía á una de las más distinguidas familias de Alicante y emparentado por lazos conyugales con otra no menos respetable de Denia. El Sr. Laussat gozaba de una ventajosa posición social. Ejerció la caridad como la aconseja el Evangelio, tuvo una decisiva influencia para conjurar más de un conflicto en la ciudad en que habia nacido, habiendo figurado en el Ayuntamiento de Alicante, ejerciendo los cargos de Diputado á Cortes, Senador del Reino y presidente de la Diputación provincial.

Para celebrar el aniversario de tan llorada pérdida, en el día de hoy se efectuarán solemnes sufragios en la Iglesia del Real convento de religiosas Capuchinas.

A las seis y media de la mañana se expondrá al Santísimo Sacramento, y desde esa hora hasta las doce del día, se dirán Misas rezadas por el eterno descanso del finado. A las cinco de la tarde, y después de celebrarse ejercicios piadosos, tendrá efecto el Oficio de Reserva, cantándose un Responso.

Además de estos sufragios se aplicarán por el alma del difunto todas las misas que en el día de hoy se celebrarán en las iglesias y capillas públicas de esta ciudad y mañana, 25 de los corrientes, festividad del Nacimiento del Señor, se dirán igualmente misas rezadas hasta las doce del día en la Capilla de la Inmaculada Concepción, expuesta, por Privilegio especial, Su Divina Magstad, que será reservada solemnemente á la expresada última hora.

Con este triste motivo, reiteramos nuestro más sentido pésame á la distinguida viuda del Sr. Laussat Excelentísima señora doña Cándida Morand y á su respetable familia, pidiendo á Dios conceda la Gloria eterna al excelente amigo que pedimos y cuya grata memoria recordamos.

Enferma

Se encuentra enferma guardando cama la distinguida Srta. Teresa Linares, hija de nuestro querido amigo D. Francisco Linares Such.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

No hay mayor desgracia que el tener una enfermedad crónica considerada incurable y sobre todo si ésta es del estómago. Pe o hoy podemos asegurar la existencia de un medicamento que cura radicalmente en pocos días, empezando el alivio á las primeras dosis. Pidanlo en las farmacias bajo el nombre de **Estómago Artificial** o **polvos del Dr. Kuntz**.

De Sociedad

Agradabilísima en extremo resultó la velada literaria y musical con que los señores de Barrera pudieron convencerse de las simpatías con que cuentan logrando ver reunido en sus salones, la tarde del sábado, gran número de personas distinguidísimas, y de jóvenes artistas que pusieron á contribución sus aptitudes y talentos.

Largo sería reseñar la serie de primores musicales con que supieron encantar á los concurrentes á tan hermosa fiesta:

La señorita Virginia Farach interpretó magistralmente al arpa varios escogidos trozos y acompañó con exquisita delicadeza una fantasía de Tanhauser que cantó admirablemente Enrique Garriga el cual tanto en esa como en la melodía de Tosti «Idale» lució el agradable timbre de su voz.

La bellísima Josefina Gironés ejecutó á la guitarra el capricho árabe del maestro Farraga siendo muy aplaudida y felicitada por su gusto artístico.

Otro tanto hemos de decir de la elegante y agraciada señora Elvira Mingot de Bas que con inimitable arte interpretó en el mismo instrumento un precioso vals de Arcas y el Ave-María de Gounod.

El Sr. D. Francisco Capó y Cabrera aunque solo cuenta dieciocho años es un consumado pianista y posee un exquisito gusto artístico y digitación maravillosa. Bien demostró estas envidiables dotes en la ejecución de la segunda Rapsodia húngara de Gottschalk y la gran marcha triunfal «Jerusalem» del mismo autor.

El chispeante monólogo «Oratoria fin de siglo», fué dicho con gracejo y soltura nada vulgares por la monísima Josefina Farach que fué interrumpida repetidas veces por los aplausos de la concurrencia.

Deyerón poesías los Sres. Salazar y Ugarte

La elegante y distinguida señora de Barrera hizo los honores de la casa con la fineza que la caracteriza.

A las ocho terminó tan grata velada dejando sumamente complacidos á los que á ella tuvieron el honor de asistir

Pueden estar satisfechos los señores de Barrera del excelente resultado de su primera soirée artística.

Hasta el sábado.

Daniés.

Teatro Principal

El domingo por la tarde se repitió con igual éxito el drama «Carlos II el hechizado» y por la noche «El soldado de San Marcia» que hoy se ha repetido.

Con entradas bastante flojas se representaron las tres y en verdad que merece estudiarse este fenómeno, ¿por qué no van al teatro? *qui lo ser*

Con mas gusto del que debieran, ante tan manifiesto desaire interpretaron los artistas el melodrama de Gomez y Llana.

La señorita Santoncha como siempre consiguió ser aplaudida. En unión de ella compartió los aplausos la señora Palanca, Valentin, Chaves, Leonardo y Rodrigo consiguieron, no obstante al frío que se dejaba sentir, que el público entrara en calor y aplaudiera. En tan meritoria labor les ayudaron la niña Pascual, las señoritas Martin, Galvan y Alvarez, las señoras Ruiz y Gebrian y los Sres Ferrando, Ripoll, Frontaura, Hernandez, Amérigo y Alvarez.

Nombramiento

Ha sido nombrado vice cónsul de la república de Guatemala en esta capital el joven comerciante don Gabriel Ravello Sánchez, quien ha obtenido ya de S. M. la Reina Regent el *regium exequatúr* para el desempeño del referido cargo.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no hay temor de sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el *Depilatorio Venus* se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le dá una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se vende en todas las buenas peluquerías 5 pesetas frasco.

Banco de España

SUCURSAL DE ALICANTE

Habiéndose dispuesto por el Ministerio de Hacienda, según real orden de 14 del corriente que á partir del 1.º de Febrero del año próximo queden retiradas de la circulación las Deudas amortizables al 4 por 10, Billetes hipotecarios de Cuba y Obligaciones hipotecarias de Filipinas, anulándose los cupones de fecha posterior, se advierte á los interesados que autorizada la Sucursal para realizar la conversión de los títulos que de dicha clase de Deudas existan en la misma en depósito ó en garantía de operaciones, se llevará á efecto dicha operación si los interesados no avisan por escrito lo contrario ó retiran sus depósitos antes del 31 del actual.

Alicante 21 de Diciembre de 1901 — El Secretario, *Francisco Salazar*.

Anuncios y reclamos

+

PRIMER ANIVERSARIO

—

EL SEÑOR

D. Gaspar Beltran Monllor

FALLECIÓ

el día 25 de Diciembre de 1900

R. I. P.

La familia ruega en caridad á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios, y les participa que en sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se celebren hoy en la Iglesia del Convento de Monjas Agustinas, desde las ocho y media á las doce de la mañana

Alicante 24 Diciembre 1901.

E. Botí Carbonell

CALLE MAYOR. —

GRAN SURTIDO DE *ferreteria, herramientas, quincalla y perfumeras.*



TARJETAS DE FELICITACION

para las próximas fiestas de Navidad

Se imprimen en la imprenta de este periódico, á precios sumamente económicos, con esmero y prontitud.

Famado Turroneiro

José Antonio Rovira, premiado en varias Exposiciones nacionales y universales, por la exquisita fabricación de sus productos, ha llegado á Alicante, instalando su antiguo depósito donde siempre, en la calle Mayor, número 25.

No necesitamos recomendar al público el inmenso surtido de dulces y golosinas de la exclusiva fabricación de Rovira, porque harto acreditados los tiene desde fecha remota. Nos limitamos á anunciar su llegada, cuyo aviso nos agradecerán sus numerables parroquianos.

TELEGRAMAS

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico no se ha recibido ningún telegrama de Madrid en el Casino.

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN

CASA

Loza, lampisteria y cristaleria. -- Camas, muebles y objetos de capricho. Depósito de vidrios planos.



COMPLEJION TRANSPARENTE, MANOS SUAVES Y BRANCAS, CABELLO ABUNDANTE producidos por medio del **JABON de CUBA TIORA**, el mas poderoso jabon para purificar y embellecer la piel.

Miliones de Mujeres Excluyentemente Usan el **JABON de CUBA TIORA** para embellecer la piel, para prevenir la caída del cabello y para suavizar y embellecer las manos y el cuerpo.

Este jabon es el mas poderoso para purificar y embellecer la piel, para prevenir la caída del cabello y para suavizar y embellecer las manos y el cuerpo.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELA

CARIADAS Su único y sorprendente remedio, a nintio y si...



El Aibaf Serdna

(anag em.) de Andrés y E. bia, f. r. (acurces) p. em. de cu Va encia.

Cada aplicación es un nuevo tesoro de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo con el que se evitan los dolores que se anuncian, sino un **VENGEN** EL ACTO á esos dolores, que par o que van á agota los horrores del sufrimiento.

De venta en Alicant, farmacias de los Sres. B. n. 4, D. Federico Gómez calle Mayor 23 y principales de la ciudad. á 2 pesetas bot.

ESTOMAGO

ARTIFICIAL ó Polvos del Dr. Kuntz, para el tratamiento de los enfermos que primero recurran á los tratamientos baratos, al fin terminan por usarlo, sintiendo no haberlo preparado por este acreditado preparado.

Caja 7:50, media caja 4 penetas farmacias y droguerías. De venta en Alicant, provincia, Piñol Hermanos.—Villena, García y Cortés, Alda.—Vidua Navas.—Valencia, Doménech.—Elche, Manuel Ruiz.—Crevillent, Rico.—Monovar, Bellas y Sánchez Carpintero.

La salud a domicilio. — La Margarita de Leches.

Tomando una cucharadita de las de cafe al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, á las dos horas dej libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito contra Jardines 18, Lajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que basten...

COMPANIA COLONIAL

HOCOLATES Y CAFÉ

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL

En **EL RAMO Y FABRICA**

9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

9 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general: **Calle Mayor 18 y 20**

CATARROS

DENGUE, TRANCAGO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIO, PULMONE Y LANGRE

EMPLER LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias

EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

ATORIO VENUS

los pelos mal colocados

El **ATORIO VENUS** es el remedio más eficaz para el tratamiento de los pelos mal colocados, sin molestias y sin dañar la piel.

Preparado por la casa: **J. LL. PRUNES, S. A.**

Dirección: **Calle de San Francisco, 6, Barcelona.**

La Cerámica Alicantina

hijo de Jaime Ferrer y compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación de porcelana plana, ladrillos, cerámica y demás clases de materiales de construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precedentes en competencia con los mejores productos de Europa.

FABRICA: C. de la Cerámica, s. n. d. Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono 13.

hecho aun más abundantes reanitas de **LA MARGARITA DE LOCHES** que todas las conocidas y que se han hecho públicas es la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contiene carbónato cálcico y manganeso, agente medicinal de gran valor como reconstituyente. Tienen la agua de **LA MARGARITA** la propiedad de ser purgante y de la matriz, sifus la efectividad y del

estómago mas lento llaga toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA de que se precen las demás aguas, le da un **GRAN ESTABLECIMIENTO** en **NOS** abierto del 15 de Junio de 1901.

En prospectos y hojas explicativas se entregan en Madrid, Jardines 18, Lajos.

Es tal su aceptación por los médicos que los resultados terapéuticos, que en un año se han vendido más de un **MILLON DE PURGAS.**